





# Madrid, punto culminante de la lucha

## El Gobierno de la República se traslada a Valencia.-Los ataques de los fascistas en el Centro se estrellan ante la bravura de nuestros soldados.-La impresión de la jornada es francamente favorable a la causa del pueblo

### Noticias oficiales del Ministerio de Marina y Aire

**PARTE DE LAS OCHO DE LA NOCHE**

Servicios prestados por la aviación leal durante el día de hoy. "A las diez y media de la mañana dos aparatos bombardearon desde una altura de trescientos metros las trincheras enemigas de Getafe.

A las doce y cuarenta y cinco fueron bombardeadas de nuevo las trincheras de Getafe, más las de Alcorcón y varios camiones enemigos.

Una hora más tarde se bombardeó a tropas concentradas en Getafe, Móstoles y Alcorcón, donde se observaba gran movimiento. Esta última patrulla encontró cinco cazas facciosos marca alemana "Heinkel", que no se decidieron a iniciar ataque alguno."

**PARTE DE LAS DIEZ DE LA NOCHE**

Servicios prestados por escuadrillas procedentes de aeródromos distintos con los aparatos que realizaron los anotados en el parte anterior.

Una escuadrilla de "Potez" bombardeó con extraordinaria eficacia las posiciones del enemigo al sur de Getafe. En Alcorcón se bombardeó a un núcleo faccioso y en Carabanchel Alto algunas concentraciones. Todo ello con gran eficacia.

Nuestras patrullas de caza salieron en diversas ocasiones en busca de la aviación enemiga, la cual rehusó todo combate."

### Declaraciones de embajador de Méjico en España

El embajador de Méjico en España, Manuel Pérez Treviño, ha enviado a una revista ilustrada una declaración concebida en los siguientes términos:

"El momento presente está determinado en España, esencialmente, por acciones guerreras, y en este sentido poco hay de importante que decir. Sin embargo, creo poder decir que se combate con una tenacidad evidente por un avance social.

Méjico atravesó, en 1913, por una época sangrienta que presenta una gran analogía con la

España de hoy, aunque la diferencia entre las situaciones de los países sea considerable, debido a su estado étnico y geográfico.

Lo mismo que Méjico, a través de la lucha armada, tomó el poder, se aplicó la reforma constitucional, asegurando una base amplia y firme de mejoramiento de la situación de las masas obreras y campesinas, el país entero, en un largo período de bienestar, lo mismo que se ve apuntar en el pueblo español a través de sus largos sacrificios, asegurar el bienestar colectivo futuro.

El Gobierno de mi país mantiene relaciones sinceras e indisolubles con la República española, atestigüando abiertamente, sin ningún disimulo inútil."

### Noticias oficiales del Ministerio de Guerra

**PARTE OFICIAL DE AYER NOCHE**

En el sector N. y O. — En el sector oriental absoluta tranquilidad. Por el sector Centro, el enemigo ha presionado fuertemente sobre Espinosa de los Monteros, siendo rechazado con numerosas bajas.

En Asturias no se ha operado. Nuestra artillería hizo fuego intenso durante todo el día sobre las posiciones rebeldes.

La aviación republicana ha continuado su brillante labor sobre los focos enemigos.

En el sector Sur. — Esta mañana el crucero pirata "Canarias" se ha presentado en aguas de Almería bombardeando por espacio de algunos minutos la capital sin ocasionar víctimas.

Se valió para entrar en el puerto del ardid de enarbolar pabellón extranjero, el que arrió al empezar el bombardeo.

En los demás sectores de este frente la tranquilidad es completa.

do las del día anterior. Varios grupos de enemigos, formando guerrillas, intentaron escapar por el ala izquierda, pero nuestras baterías los situaron rápidamente para detener el avance. A las doce en punto, comenzó un terrible cañoneo. Nuestros soldados iniciaron el ataque con eficacia y entusiasmo, que aumentó al aparecer la aviación republicana que bombardeó con insistencia a los grupos rebeldes.

A las doce y media de la mañana el combate cobró su grado máximo. Por el ala derecha seguían nuestras tropas venciendo, así como en el centro. Las filtraciones enemigas del ala izquierda no eran ni mucho menos de avance sino de huida desesperada.

A las dos de la tarde continuaba el fuego cada vez más nutrido, logrando que las audaces guerrillas facciosas emprendieran el repliegue. Por la parte de Getafe hemos conseguido nuevas posiciones. En el sector del 'ajo la lucha es enconada, pero los rebeldes no han logrado los objetivos señalados por su mando.

Intentaron los rebeldes continuar el movimiento para buscar contacto eficaz con las fuerzas que operan en Extremadura. Todas las operaciones iniciadas por las tropas facciosas fueron cortadas por nuestros soldados.

Por otra parte, fuertes concentraciones leales operan en sentido envolvente y según parece con franco éxito. El enemigo, en vista del quebrantamiento que para sus fuerzas significa acercarse a los barrios extremos de Madrid e incluso a pueblos cercanos, ha decidido buscarse una entrada a Madrid corriendo por Bobadilla y Humeros hacia Pozuelo.

A este último pueblo intentó acercarse, pero fué rechazado por un contraataque verdaderamente enorme. Un magnífico material de guerra funcionó energicamente y por vez primera entró en fuego en aquel sector la columna denominada La Internacional, compuesta en su mayor parte por combatientes extranjeros que ya han vivido en otras latitudes momentos de guerra parecidos a la nuestra.

Nuestro aviación actuó primero como servicio protector, después como elemento de ataque. La aviación vino a resolver gran parte de la inquietud que en los primeros momentos se notaba en la lucha. A las tres de la tarde el combate se desenvolvió favorablemente para nuestras fuerzas, esperando que el loco intento del enemigo quede frustrado.

### El ministro de Guatemala

El ministro de Guatemala en Madrid, señor Rodríguez Bateta se ha dirigido al Comité de Evacuación del Ayuntamiento de Madrid ofreciéndole 150 plazas en el edificio que ocupa para albergar evacuados de los pueblos cercanos.

El Comité ha aceptado el ofrecimiento.

Dicho ministro ha ofrecido también los coches de la Legación para el traslado de los refugiados.

### Las Juventudes Socialistas Unificadas se dirigen al pueblo de Madrid

Desde el micrófono de la estación radiodifusora de las Juventudes Socialistas Unificadas de Madrid en emisión extraordinaria de ayer mañana se dirigió una alusión al pueblo madrileño para que acuda a colaborar en la defensa de Madrid.

Al llamamiento ha respondido el pueblo con entusiasmo.

### "La Gaceta" de ayer

La "Gaceta" de Madrid se llamará ahora "Gaceta de la República".

La "Gaceta" de ayer inserta un decreto de la Presidencia del Consejo disponiendo que mientras continúe la residencia del Gobierno en Valencia, deja de publicarse la "Gaceta" de Madrid, a la que sustituirá para todos sus efectos la "Gaceta de la República", que se editará y fechará en Valencia.

También publica otro de Trabajo y Previsión admitiendo la dimisión del cargo de subsecretario de dicho departamento a D. Francisco Senyá Ferrer y nombrando para sustituirle a don Ramón Lamonedá y Fernández.

Finalmente, se admite la dimisión del cargo de subsecretario de Industria a don Ramón Lamonedá y se nombra para tal cargo a don Pedro Canet Barceló.

### Sesión del Ayuntamiento de Madrid

Ayer se reunió el Ayuntamiento madrileño actuando en funciones de alcalde el concejal Cayetano Redondo.

Han asistido los siguientes ediles: Besteiro, Carrillo, Quer, Henche, García Santos, Alberca, Flores, Jenaro Marcos, Negrín, Reguete, Palanca y García Moro.

El señor Redondo manifestó que Sánchez Guerra estuvo en la reunión de ayer y que Saburit había comunicado desde Torreveja que regresaba inmediatamente a esta capital.

Agregó que los servicios funcio-

### Otra vez se dejan caer sobre Madrid bombas incendiarias, ignorándose si ha producido víctimas

Minutos después de las tres de la tarde volaron sobre Madrid varios aparatos enemigos de bombardeo que dejaron caer en distintos lugares de la ciudad algunas bombas incendiarias y de metralla.

Los aparatos de caza que les acompañaban hicieron funcionar también sus ametralladoras.

El vecindario madrileño reaccionó contra la criminal hazaña. Se elevaron enseguida nuestros cazas y pusieron en fuga a los aparatos facciosos, que ocasionaron algunos daños en distintos in-

### Buenas impresiones de la lucha en el Centro

En el frente de Navacerrero las posiciones leales siguen sien-

### Se reúne la Junta de Defensa de Madrid

Ayer tarde se reunió la Junta de Defensa de Madrid bajo la presidencia del general Miaja.

En el transcurso de la reunión el general dió cuenta a los presentes del resultado de la jornada de hoy en el sector Centro. Esta es favorable para las fuerzas leales al Gobierno de la República, por que con heroísmo y abnegación han conseguido los objetivos señalados por el mando. Como se ha infligido duro castigo a los rebeldes, éstos han hecho en un arranque de desesperación un ataque aéreo sobre Madrid.

La situación en el frente del Centro puede decirse que es igual a la de anteayer a última hora de la noche sin modificaciones.

Nuestras tropas se encuentran con una moral altísima y una disposición excelente y la Junta de Defensa de Madrid tiene el convencimiento de que si la gente que pelea al lado del Gobierno de la República continúa como hasta ahora, se conseguirá que el cerco de Madrid acabe en un plazo no muy lejano.

Después de estas impresiones satisfactorias se trataron algunos asuntos referentes al mantenimiento del orden público en Madrid.

Poco después la Junta de Seguridad se reunió para tratar de algunos problemas de la consejería de su departamento.

### Al cerrar

**Juan Comorera en Castellón**

A última hora de esta tarde ha llegado a Castellón el consejero de la Generalidad de Cataluña Juan Comorera, representante del partido Socialista Unificado.

A la hora de cerrar esta edición carecemos de noticias sobre los motivos de la estancia de esta

### El infierno negro

El infierno negro. El film prohibido por la mayor parte de los estados del mundo. El film magnífico, terriblemente justiciero y aleccionador.

**El infierno negro** sublime en su brutal realidad.

**Restaurant**

## Les Planes

Excelente cocina  
Inmejorable arroz  
con mariscos

Para los niños.  
Para adultos.  
Para los ancianos.  
**ES EL MEJOR LAXANTE.**  
**ES EL MEJOR PURGANTE.**  
El más agradable.  
El más cómodo.  
El más económico.  
**LAS "TABLETAS CASTELLO".**  
30 dosis DOS pesetas.  
De venta: En las principales Farmacias.

### NURIA, NURIA

Cual madre, cual familia, cual pueblo chico o grande no sabe que la leche NURIA es la mejor?

**NURIA (Productos Lácteos S. A.)**

### Sindicato Agrícola "La Fertilizadora".--Castellón

### Secciones de Exportación y Confección de Naranja

Se avisa a los camaradas, socios de este Sindicato, que en consonancia con lo dispuesto en su Reglamento y en el artículo 30, se establecen Secciones de exportación en régimen cooperativo, para la venta y exportación directa a mercados nacionales y extranjeros de Naranjas y Mandarinas.

Los socios que quieran figurar en dichas Secciones tendrán que solicitarlo debidamente con la inscripción correspondiente de las hanegadas de tierra naranjal en producción que les interese anotar y ya oportunamente se determinará lo que corresponda hacer siempre basándose en el Reglamento de las Secciones de Exportación del Sindicato y con la que pueda legislarse sobre el particular.

El Boletín de inscripción se facilitará en el mismo Sindicato, hora de despacho de abonos, y en el cual se reseñará la partida y término donde esté enclavada la finca, presentando el socio la Alta correspondiente.

Castellón 15 de Octubre de 1936.  
Por la Junta Directiva

El Presidente, JOSE PLA.

### El infierno negro

El infierno negro. El film prohibido por la mayor parte de los estados del mundo. El film magnífico, terriblemente justiciero y aleccionador.

**El infierno negro** sublime en su brutal realidad.

### Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de la Provincia

**AVISO**

Habiéndose ordenado por el Frente Popular que esta Cámara Oficial de la Propiedad Urbana, se encargue de la administración de todas las fincas urbanas de este término municipal, por el presente se hace saber a todos los propietarios de las casas enclavadas en el caserío marítimo que a continuación se expresarán, para que sin excusa alguna, se presenten en las oficinas de esta Cámara, calle de Caballeros 16, los días 9 y 10 del actual, de 9 a 1 de la mañana y de cuatro a seis de la tarde, para proceder a la inscripción de las fincas correspondientes.

Debiendo tener en cuenta los propietarios afectados por el presente aviso, que caso de no presentarse en estas oficinas los expresados días, se les impondrán las sanciones correspondientes y serán considerados como desafectos al régimen.

Las casas afectadas por el presente aviso son las correspondientes a las calles siguientes:

Albareda.  
Alegria.  
Avenida Blasco Ibañez.  
Avenida de Poniente.  
Avenida del Puerto.  
Barceló.  
Canalejas.  
Churruga.

Monturiol.  
Pescadores (Antes S. Pedro).  
Sebastián Elcano.  
Teniente Alloza.  
Travesía Canalejas.  
Trafalgar.  
Teniente Castillo (Antes Villanueva).  
Plaza Democracia (Antes de la Iglesia).  
Castellón 7 Octubre 1936.

El Presidente,  
**JAIME ALBERT**

### Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de esta provincia

**AVISO A LOS PROPIETARIOS DE INQUILINOS DE FINCAS URBANAS**

Se advierte a los propietarios de las fincas urbanas, que habiéndose encargado esta Cámara de la Administración de aquéllas deben abstenerse de presentar directamente al cobro los recibos del actual mes de noviembre, ya que esta Cámara, empezará a cobrarlos a partir del 15 de los corrientes; lo que se hace saber así mismo a todos los inquilinos, para que en su consecuencia, se abstengan de pagar a los propietarios los recibos de este mes.

Castellón 3 noviembre 1936.

El Presidente,  
**JAIME ALBERT.**

### Consejos de Obreros, Soldados y Cuerpos U. G. T. - - Similares - - C. N. T.

**Comité Ejecutivo.-Castellón**

## ¡Antifascistas todos: Precisa vigilar las costas!

Es necesario que todos los compañeros que quieran encuadrarse en esta defensa de costas y litoral se ofrezcan como voluntarios a sus Comités respectivos; a su vez los responsables traerán las listas de éstos a los Comités de Carabineros para su acoplamiento e instrucciones.

**Nadie tendrá que dejar su trabajo sin una alarma justificada**

### Oído a la consigna

Ofrece tu esfuerzo a los Consejos de Obreros, Soldados y Cuerpos Similares (Sección de Carabineros); la causa te necesita; con un poco de esfuerzo cada uno, tendremos el litoral lo suficientemente vigilado.

**¡Viva la Unión Proletaria!**  
**¡Viva la Revolución en marcha!**

El Secretario, A. MORALES.

**5.º Regimiento de Milicias Populares**

El glorioso 5.º Regimiento de los 30.000 combatientes.  
El 5.º Regimiento del Batallón «Mateotti».

El 5.º Regimiento de la organización, de la férrea disciplina, de la victoria, os llama para que os incorporeís en el Batallón «Casas Sala» que se está organizando para acudir en defensa de la capital antifascista, en defensa de Madrid, amenazada por la bestia reaccionaria.

**¡Todos en defensa de Madrid que es defender España!**  
**¡Ingredad en el 5.º Regimiento de Milicias Populares!**

**OFICINAS DE RECLUTAMIENTO: C/ls Colón, 60**

# COMPRO

Aparatos Radio en buen uso  
**RELOJERIA - OPTICA**

# Radio Folch

Teléfono 1689  
Plaza República, 14  
**CASTELLON**

El sábado en el Teatro Municipal

(Viene de la 1.ª plana)

mos no soy partidario de la celebración de mítines. Todos los hombres que subimos a estas tribunas pertenecemos a algún partido, tenemos condiciones políticas arraigadas, y al vernos ante las masas, fácilmente, aún sin proponérselo, caemos en la tentación de hacer proselitismo...

Se me dirá: es que los elementos dirigentes de los partidos deben en la zozobra presente vivir en contacto con las masas. Bien, conformes. Pero el contacto se debe establecer con actos y no con palabras...

Pero se me ha invitado a intervenir en este acto como homenaje a Rusia, en el XIX aniversario, que se cumple hoy, de su Revolución gloriosa, y ¡Santa Rusia! No habrá un sólo español...

Os han hablado y os seguirán hablando esta noche otros camaradas de los que aquí se sientan de las múltiples grandezas de la Rusia actual. Yo quiero hablaros de la grandeza de su gesto en el aspecto internacional poniéndose a nuestro lado en esta hora...

El infierno negro

El infierno negro

El film prohibido por la mayor parte de los estados del mundo.

El film magnífico, terriblemente justiciero y aieccionador.

El infierno negro

sublime en su brutal realidad.

ACIDEZES DIARREAS ARDORES. Sintomas de su padecimiento de estómago e intestinos que verá desaparecer tomando después de las comidas SALUTIQI. VENTA EN FARMACIAS.

plomática, y entre ambos países no se pasó de firmar algún tratado comercial. Ogaño, en los últimos veinte años, el espíritu clerical de intolerancia que ha dominado a España en la Monarquía y en la República, no consintió relación ninguna con la Rusia Soviética...

En cambio, están ahí, unas ayudas que se nos destruye y otras, contemplando cómo se nos destruyen, naciones que si tienen compromisos con España, que si tienen para con España pactos y deberes de agradecimientos.

Recientemente abordaba yo el tema de las columnas de "La Libertad" en un artículo escrito aquí, en Castellón. Quiero que pongáis atención a lo que voy a decir...

En 1906, hace justamente treinta años, Marruecos, el pueblo del vecino continente, era un caos. El desmandamiento de las cábitas azuzado por los aventureros internacionales...

Aceptada la invitación, al salón de sesiones del Ayuntamiento algecirense...

Os han hablado y os seguirán hablando esta noche otros camaradas de los que aquí se sientan de las múltiples grandezas de la Rusia actual. Yo quiero hablaros de la grandeza de su gesto...

los pobres, que por no disponer para la cuota liberadora, eran enviados a los lugares de mayor riesgo. Todavía recuerdo con horror haber presenciado muchas veces como soldaditos infelices, heridos se enterraron en aquellas montañas infinitas...

Hemos tenido suerte hasta ahora; esta es la verdad. Pero esta suerte puede interrumpirse cualquier día. No intento alarmaros sino advertiros. Estamos en una guerra de las más crueles que vivieron...

En estos instantes que vive España, yo ¡qué os voy a decir! Me parece que sobre todo cuanto digamos. Ya os decía Gómez Hidalgo con acierto...

Nos congregamos aquí en una y otra reunión, en uno y otro mitin. ¡Ah! Yo os digo que dadas las circunstancias trágicas que el pueblo español vive...

Y la voluntad codiciosa de generales de esta catadura complicada con los jesuitas, raza maldita, y banqueros judíos como los Rothschild...

El infierno negro

El infierno negro

El film prohibido por la mayor parte de los estados del mundo.

El film magnífico, terriblemente justiciero y aieccionador.

El infierno negro

sublime en su brutal realidad.

troya, basta para que esas cinco naciones, traicionando sus firmas y sus compromisos vean, y hasta ayuden, a que los marroquines invadan España dispuestos a civilizarnos.

Pasemos porque esto lo hagan Italia, Alemania y Portugal, sometidas al yugo fascista, en la que toda traición tiene cabida. Pero ¿y la liberal Inglaterra, camaradas?

Frente a la conducta de estos pueblos desleales, informales, traidores a sus pactos, Rusia, la magnífica, libre la humana, sin trabajos diplomáticos, con la claridad y la franqueza por correspondencia a sus métodos nuevos, se alza avergonzada e indignada para poner su solidaridad a nuestro lado...

Pero para hacernos dignos, estrechar de la mano generosa que Rusia nos tiende en esta hora difícil de nuestra Historia, sepamos cumplir todos con nuestro deber. El momento es grave. Los fascistas, como ya todos sabéis...

te en esta hora la mayor suma de confianzas. ¡No entrarán los fascistas en Madrid, no!

Por eso en todo caso, camaradas castellonenses, las gentes que aquí estamos cumplamos siempre con nuestros deberes. Aquí no han llegado, sino muy atenuadas por la distancia, las angustias de la sublevación...

Por mi profesión, es lógico que yo haga unos cuantos comentarios sobre el aspecto cultural de la Rusia Soviética. Comparad, camaradas, la vida española que es la que conocéis más de cerca...

En estos instantes que vive España, yo ¡qué os voy a decir! Me parece que sobre todo cuanto digamos. Ya os decía Gómez Hidalgo con acierto...

Nos congregamos aquí en una y otra reunión, en uno y otro mitin. ¡Ah! Yo os digo que dadas las circunstancias trágicas que el pueblo español vive...

Y la voluntad codiciosa de generales de esta catadura complicada con los jesuitas, raza maldita, y banqueros judíos como los Rothschild...

El infierno negro

El infierno negro

El film prohibido por la mayor parte de los estados del mundo.

El film magnífico, terriblemente justiciero y aieccionador.

El infierno negro

sublime en su brutal realidad.

Rusia. Cuántas veces hemos invocado en estos días y en estas noches el nombre de Rusia y cuantas veces lo hemos de invocar todavía. Rusia es un pueblo que se ha forjado a sí mismo desde la revolución...

Y el concepto Escuela, el concepto Instituto, el concepto Universidad, es el concepto de la Escuela nueva, en el sentido de dejar al niño su libertad de iniciativa no lo que el Maestro quiere sino lo que el espíritu del niño quiere para encauzar esa actividad en el sendero de la vida adecuadamente...

Comaradas, esta prueba de hipersensibilidad, de la Rusia Soviética, se encuentra también en distintas manifestaciones de la vida rusa. Por ejemplo: Es altamente sugestivo lo que Rusia hace con la educación de los niños. Coge a los niños de la mano desde sus primeros días...

En estos instantes que vive España, yo ¡qué os voy a decir! Me parece que sobre todo cuanto digamos. Ya os decía Gómez Hidalgo con acierto...

Nos congregamos aquí en una y otra reunión, en uno y otro mitin. ¡Ah! Yo os digo que dadas las circunstancias trágicas que el pueblo español vive...

Y la voluntad codiciosa de generales de esta catadura complicada con los jesuitas, raza maldita, y banqueros judíos como los Rothschild...

El infierno negro

El infierno negro

El film prohibido por la mayor parte de los estados del mundo.

El film magnífico, terriblemente justiciero y aieccionador.

El infierno negro

sublime en su brutal realidad.

Y el concepto Escuela, el concepto Instituto, el concepto Universidad, es el concepto de la Escuela nueva, en el sentido de dejar al niño su libertad de iniciativa no lo que el Maestro quiere sino lo que el espíritu del niño quiere para encauzar esa actividad en el sendero de la vida adecuadamente...

El infierno negro

El infierno negro

El film prohibido por la mayor parte de los estados del mundo.

El film magnífico, terriblemente justiciero y aieccionador.

El infierno negro

sublime en su brutal realidad.

En estos instantes que vive España, yo ¡qué os voy a decir! Me parece que sobre todo cuanto digamos. Ya os decía Gómez Hidalgo con acierto...

Nos congregamos aquí en una y otra reunión, en uno y otro mitin. ¡Ah! Yo os digo que dadas las circunstancias trágicas que el pueblo español vive...

Y el concepto Escuela, el concepto Instituto, el concepto Universidad, es el concepto de la Escuela nueva, en el sentido de dejar al niño su libertad de iniciativa no lo que el Maestro quiere sino lo que el espíritu del niño quiere para encauzar esa actividad en el sendero de la vida adecuadamente...

Y el concepto Escuela, el concepto Instituto, el concepto Universidad, es el concepto de la Escuela nueva, en el sentido de dejar al niño su libertad de iniciativa no lo que el Maestro quiere sino lo que el espíritu del niño quiere para encauzar esa actividad en el sendero de la vida adecuadamente...